



Abbé Augustin Barruel.

Abbé Augustin Barruel,

Mémoires pour servir à l'histoire du Jacobinisme

Tome I, Discours préliminaire.

(Edition Hambourg, P. Fauche, 1798.)

Rédigé entre 1797 et 1798, les Mémoires pour servir à l'Histoire du Jacobinisme tendent à dénoncer les origines maçonniques et diaboliques de la Révolution française.

L'Abbé Barruel souhaite démontrer que la Révolution a été préparée dans les arrières loges maçonniques et suivant les instructions de la société secrète fondée par Adam Weishaupt en 1776, "les Illuminés de Bavière".
(voir document n° 3).

Extraits:

(...)

Appuyés sur les faits, et munis des preuves qu'on trouvera développées dans ces mémoires, nous tiendrons un langage bien différent. Nous dirons et nous dénoncerons ce qu'il importe aux peuples et aux chefs des peuples de ne pas ignorer ; nous leur dirons : dans cette révolution française, tout jusqu'aux forfaits les plus épouvantables, tout a été prévu, médité, combiné, résolu, statué : tout a été l'effet de la plus profonde scélératesse, puisque tout a été préparé, amené par des hommes qui avaient seuls le fil des conspirations longtemps ourdies dans des sociétés secrètes, et qui ont su choisir et hâter les moments propices aux complots.

Dans ces événements du jour, s'il existe quelques circonstances qui semblent moins l'effet des conspirations, il n'en était pas moins une cause et des agents secrets qui appelaient ces événements, qui savaient profiter de ces circonstances ou bien les faire naître, et qui dirigeaient toutes vers l'objet principal. Toutes ces circonstances ont bien pu servir de prétexte et d'occasion ; mais la grande cause de ces grandes atrocités, en fut toujours indépendante ; cette grande cause est toute dans des complots ourdis de longue main.

(...)

Source: Gallica, Bibliothèque numérique de la Bibliothèque nationale de France.
<http://gallica.bnf.fr/>

Texte intégral: cf. "Textes de références".